

Iniciativa de la Seremi de Salud

Niños aprenden sobre prevención de la hidatidosis a través del teatro de sombras

● La actividad enseña a escolares de Magallanes sobre la prevención y el cuidado responsable de las mascotas, promoviendo el autocuidado y la salud pública de manera entretenida y cercana.

Crónica

periodistas@elpinguino.com

La Seremi de Salud, a través de su unidad de Zoonosis y Control de Vectores, llevó a cabo una innovadora iniciativa educativa: la presentación de la obra de teatro de sombras “El Secreto de Mi Perro”, destinada a estudiantes de 3° y 4° básico de diversos establecimientos educacionales de la comuna.

La actividad, realizada por la Compañía de Teatro al Vuelo, se enmarca en las acciones de prevención de la hidatidosis y promoción de la tenencia responsable de mascotas. Utilizando un lenguaje lúdico y accesible, la obra busca generar conciencia en la población infantil sobre la importancia del autocuidado, la prevención de enfermedades zoonóticas, y el respeto hacia los animales.

“La hidatidosis sigue presente en nuestro territorio, por lo que mantener activas nuestras estrategias de prevención es una prioridad”, señaló la Seremi de Salud, Francisca Sanfuentes, agregando que “esta obra permite entregar información clave de forma entretenida y accesible, logrando que los conocimientos lleguen también a las familias”.

La hidatidosis, o equinococosis quística, es causada por la larva *Echinococcus granulosus* y se transmite a los humanos principalmente por contacto con heces de perros infectados o mediante el consumo de alimentos contaminados. En 2024 se notificaron 14 casos en la región, lo que reafirma la necesidad de fortalecer las medidas preventivas.

El encargado de la Unidad de Zoonosis, Raúl Ruiz, destacó que el componente educativo de

la campaña busca “insertarse en las escuelas para fomentar hábitos de autocuidado, como desparasitar regularmente a los perros, evitar el consumo de vísceras crudas por parte de las mascotas, y reforzar la higiene personal”.

Ángela Muñoz, estudiante de Insafo, que asistió a la obra, destacó el mensaje entregado. Señaló que aprendió la importancia de no tocar perros callejeros, ya que podrían transmitir hidatidosis; también recaló la necesidad de desparasitar a las mascotas del hogar para prevenir enfermedades.

En tanto, Antonia Payán, también estudiante de este establecimiento educacional, comentó que la actividad le pareció “super buena”, ya que le permitió aprender sobre la hidatidosis y cómo prevenirla. Señaló que es importante “no besar” a los perros ni acariciar a los que están en la calle, ya



GEDINA

Escolares aprenden a prevenir la hidatidosis con obra de teatro de sombras.

que podrían estar contagiados. Además, recaló que si se tienen mascotas, es fundamental lavarse bien las manos después de tocarlas y mantenerlas desparasitadas para evitar enfermedades.

La obra fue presentada en colegios como Charles Darwin, Luterano, Punta Arenas, Insafo y Escuela Hernando de Magallanes, con gran aceptación por parte de los estudiantes.

Además, como una forma de ampliar su alcance a la comunidad, se realizarán dos funciones gratuitas y abiertas al público, mañana en Zona Austral a las 15:30 y 16:30 horas.